

17/11. Los españoles se pasan de la raya

El consumo de cocaína está repuntando entre los adultos españoles. Los datos presentados ayer en Madrid revelan que casi el 10% de los jóvenes ha consumido alguna vez cocaína, una cifra que es aún mayor en los núcleos urbanos

España es un país que ha experimentado una completa transformación en apenas tres décadas. Los cambios políticos han favorecido una revolución económica que ha convertido a España en la octava economía mundial. Pero ese progreso se ve ensombrecido por el protagonismo que ha alcanzado la cocaína: junto con Reino Unido, España lidera el consumo europeo de esta droga, y se coloca casi al mismo nivel que en Estados Unidos. "Entre el 5% y el 7% de la población general española ha probado alguna vez la cocaína. La cifra puede llegar hasta cerca del 10% si nos centramos en el grupo de adultos jóvenes, y aumentar más si nos centramos en las áreas urbanas", explicó ayer Julián Vicente, de la Unidad de Epidemiología del Observatorio Europeo de las Drogas y las Toxicomanías.

Nuestro país tiene unas características que facilitan este consumo. La primera es que, junto a Portugal y Holanda, es una puerta principal de entrada de la droga a Europa, lo que hace que aquí sea más fácil conseguirla y con un alto grado de pureza. Además, "los estudios revelan que el consumo aumenta entre los jóvenes que frecuentan discotecas y pubs nocturnos, y esto se corresponde con que España cuenta con una industria de ocio muy potente", añadió Vicente.

Otro factor que influye en el aumento de consumo es el precio, que ha descendido sensiblemente desde hace unos años. Aunque no hay datos oficiales del precio de una raya, "en España, el gramo de cocaína puede costar en torno a los 40 euros, mucho menos de lo que cuesta en los países del Norte de Europa, donde la menor disponibilidad puede disparar los precios". ¿Cuánto dinero necesita al mes un cocainómano para mantener su adicción? Depende de la cantidad de dosis que necesite, pero un consumidor habitual necesita, como poco, una raya a la semana, y muchos consumen una dosis diaria.